



Primer careo ...y sin el PRD

Concluye primer encuentro de los aspirantes presidenciales opositores con una invitación a cenar

MAYOLO LÓPEZ

Sacudido por el desaire del PRD, el primer careo del Frente Amplio por México termina con la invitación de Xóchitl Gálvez a Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid y Santiago Creel a echarse unos tacos.

La silla con el logotipo del sol azteca --la que debió haber ocupado Jesús Zambrano-- había quedado vacía por la controvertida exclusión de Silvano Aureoles y de Miguel Ángel Mancera del elenco que peleará por la postulación presidencial del bloque opositor.

“Levanten la mano, levanten la mano”, ruegan los fotógrafos al cuarteto de aspirantes opositores que ha transitado por la primera pasarela en la ruta que lleva a la definición del candidato que postulará el Frente a la Presidencia de la República.

“¿La mano? ¿Cuál de las manos?”, pregunta la priista Beatriz Paredes que, de menos a más, ha dejado buen sabor de boca tras el ejercicio. “¡Vente, Xóchitl!”, apura a la hidalguense para salir en la foto. Y los cuatro, ahora sí, levantan los brazos.

Ligeras variaciones asoman en el aplausómetro entre los alrededor de 300 invitados que confluyeron en el hotel sede del ejercicio, aunque cada aspirante y cada partido --con excepción del PRD-- llevaba su porra. Xóchitl habría de reconocer que su marido no la quiso acompañar.

Como si hubieran aceptado la invitación a engullirse unos tacos, los opositores



Los legisladores priistas Carolina Viggiano, Manuel Añorve y Rubén Moreira.

no se guardaron la lengua para cargar de lo lindo contra la pesadilla de la 4T, visualizada en la desmedida violencia que azota a medio país y en una profundísima polarización política alentada desde las entrañas del Palacio Nacional.

Transmitido por diversas plataformas, en el ejercicio de 90 minutos la tlaxcalteca Paredes terminaría por moverle el piso a Xóchitl cuando advirtió de los riesgos que entraña dejarse llevar por el espejismo del carisma.

“No hay que entregar cheques en blanco a nadie. Los liderazgos carismáticos les salen muy caros a las sociedades”, previno.

Gálvez se la creyó y, en su turno, le aclararía a la senadora tricolor que las mujeres carismáticas podrían representar una opción en el ajedrez de la política.

“Quisiera hacer reflexión con Beatriz: creo que el carisma no es suficiente, pero hoy tenemos mujeres carismáticas. Su servidora, además de valien-

te, es inteligente, entrona y puede ser una opción”, repuso.

Dueña de una añeja trayectoria, Paredes esperó su turno para decirle a la panista que no se había referido a ella “como carismática. Los carismáticos son una secta religiosa. Quiero referirme, por ejemplo, al liderazgo carismático de Vicente Fox. Harán una gestión del gobierno de Fox. Enrique Peña tuvo un liderazgo carismático, fue un gran candidato con un liderazgo carismático”.

En el foro, sabedora de que va a la cabeza en la contienda, Xóchitl se recató. Abrió resaltando su biografía y se cuidó de proferir palabrotas en todo el ejercicio, en el que no lució tan espontánea como en los recorridos que ha realizado por 18 plazas ante públicos de otra naturaleza. “Estaba un tanto tensa”, acotó una fuente panista.

De hecho, Gálvez tendría un cierre flojo, contrastante con el de Beatriz, que resaltaría la fortaleza de su



salud (aunque se puso de pie apoyada en su bastón) y hubo de sostener que no estaba obsesionada con López Obrador.

“Andrés Manuel es un accidente histórico por los errores que cometimos. Es un accidente histórico porque no tuvimos la capacidad, cuando la sociedad nos dio la oportunidad, de gobernarla y de resolver la problemática de los gobernados”, apuntó.

Primero en el turno, Enrique de la Madrid Cordeiro lució entrón. Con frescura y soltura, el ex Secretario de Turismo concitó en varias etapas los aplausos más fuertes.

“Me indigna que un Presidente no tenga una estrategia de seguridad y sí se dé tiempo para saludar a la madre de un narcotraficante y no reciba a las madres buscadoras.

“No sé en qué momento los del Gobierno pensaron que elegimos a un monarca, pero se equivocaron: somos una República, pero tenemos a un monarca disfrazado de Presidente”, señaló.

Con el visto bueno o no de su amiga Beatriz, De la Madrid dejó ver que tiene carisma, pero también diagnósticos completos de la situación por la que atraviesa el país.

“En los programas sociales, ni un peso menos, pero eso no es lo que saca a la gente de la pobreza. Los salarios son miserables, con eso no se puede tener una vida digna”, ponderó.

Artífice del Frente, Santiago Creel habría de resentir la sacudida que dejó la ausencia del perredista Zambrano. Por eso abrió su intervención con un mensaje inequívoco: “Jesús, tú y tu militancia son indispensables en el Frente. Aquí los esperamos, y estoy convencido de que sabremos conciliar y llegar a los puntos de reencuentro”.

Aliancista de toda la vida, Creel exaltaría su pertenencia a la generación que apuntaló la democracia. “Apuntalamos ese proceso con múltiples reformas y múltiples instituciones: creamos el árbitro electoral autónomo, independiente y ciudadanizado, hoy acosado por este Gobierno perverso”, dijo.

Notoriamente satisfecho, Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico, evaluó el ejercicio: “Ví que tenemos candidatos para dar y prestar. Ante la miseria que tienen los de enfrente, que ni siquiera los dejan debatir. Fíjate nomás qué oscurantismo: aquí hay un debate. una discusión de

ideas, exposición de problemas, y enfrente les prohíben debatir!”.

“Este es un movimiento vivo, creo que está muy bien el llamado a que el PRD vea cumplidas sus exigencias de claridad y de transparencia. Eso no está mal, y espero que regrese una vez que haya esa aclaraciones y transparencias, porque tenemos árbitro”, indicó.

—¿Y quién se lleva el aplausómetro?

—No, yo creo que los cuatro. Y quisiera pedir énfasis en que así como le pedimos al PRD que venga, MC tiene que reflexionar. Mañana (hoy) tienen una reunión muy importante entre una comisión, y el MC tiene que reflexionar que aquí está su lugar. No busquemos un Mesías pa' pelear con el Mesías.

—¿Y a quién le aplaudiste más?

—Me encantó la intervención final de Beatriz. Me encantó la frescura y la originalidad que tiene Xóchitl. Me encantó la sabiduría que tiene Santiago Creel. Y me encantó la enjundia y la fraseología que tiene Enrique de la Madrid. Tuvimos cuatro muy buenos ponentes.

Uno de los cuatro quedará fuera la próxima semana. Se va a poner buena la cosa.



Edgar Meddel

Los dirigentes del PAN, Marko Cortés, y del PRI, Alejandro Moreno, estuvieron presentes en el foro del Frente Amplio por México.